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Aos vinte e nove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às 14h00min, 1 
reuniram-se na sala C206 no Instituto de Ciências da Sociedade e Desenvolvimento 2 
Regional, à rua José do Patrocínio, nº 71, os seguintes docentes: Adriana Filgueira Leite, 3 
Ana Maria Almeida da Costa, Bárbara Breder Machado, Érica Terezinha Vieira de Almeida, 4 
Gisele Maria Ribeiro de Almeida, Leda Regina de Barros Silva, Mariele Troiano, Rodrigo de 5 
Araujo Monteiro, Rodrigo Delpupo Monfardini, Ronney Muniz Rosa, Samuel Alex Coelho 6 
Campos, Silvana Cristina da Silva, Tatiana Tramontani Ramos; os técnicos administrativos 7 
Gustavo Antônio Pessanha Monteiro, Micheli Marques Borowsky, Thaís Castro Koch, 8 
Thauana Gomes Kort-Kamp. Justificaram ausência os docentes José Colaço Dias Neto e 9 
Márcia Regina Carneiro. A senhora presidente, professora Ana Maria Almeida da Costa, 10 
iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e de todas e, em seguida, tratou dos 11 
seguintes pontos de pauta: 1- Informes. a) Obras - a senhora diretora destacou os desafios 12 
enfrentados no monitoramento semanal da obra do novo campus junto com equipe da 13 
SAEP e salientou o importante trabalho dos servidores técnicos e grupo de professores das 14 
comissões no auxílio deste trabalho. Informou que o bloco A já conta com divisórias de 15 
banheiros e ares condicionados instalados e que há previsão para início da montagem da 16 
mobília em meados de dezembro. Sobre a cantina informou que inicialmente será instalada 17 
num espaço alternativo, em food truck ou container, a fim de deixar o local da construção 18 
definitiva livre para obras. Informou que haverá edital de licitação para usuários da cantina 19 
e reprografia. Relatou que em reunião com reitor no último dia vinte e cinco foi acordado a 20 
entrega do bloco A ainda em 2023, porém a urbanização do pátio, a entrada, as guaritas e 21 
o local de vagas de estacionamento estão pendentes de aditamento de contrato para início 22 
das obras. b) Galpão Cultural – professora Ana Costa lembrou da emenda parlamentar, 23 
que recentemente teve seu valor ampliado de duzentos e cinqüenta mil reais para 24 
quatrocentos e sete mil e trezentos e um mil reais, destinados à elaboração do projeto de 25 
construção do Galpão Cultural. Esta emenda será reservada para gastos com o projeto, 26 
iluminação, parte técnica, etc. c) Quadra poliesportiva – o projeto inicial seria a construção 27 
de um anfiteatro, mas optou-se pela construção de uma quadra poliesportiva com 28 
vestiário. Parabenizando a equipe de patrimônio pelo excelente trabalho, a senhora 29 
diretora apresentou o relatório de patrimônio, elaborado pela comissão permanente de 30 
patrimônio que identificou que dos 8.840 itens, 3.200 estão sem identificação. Professor 31 
Rodrigo Monteiro informou sobre a indicação do professor Carlos Abraão Moura Valpassos 32 
para compor o Comitê de Ética em Pesquisa em Ciências Sociais, Sociais Aplicadas, 33 
Humanas, Letras, Artes e Linguística - CEP Humanas. Sobre indicação de George Gomes 34 
Coutinho para CAPP-PROPPI 2 – Aprovação da ata da reunião ordinária de Colegiado de 35 
Unidade do mês de setembro de 2023 – Em votação: A ata da reunião ordinária do 36 
Colegiado de Unidade do mês de setembro de dois mil e vinte e três foi aprovada pela 37 
plenária. 3- Aprovação ad referendum do Programa de Gestão - a administradora Thaís 38 



 
 

 
 

Castro Koch informou que o programa de gestão foi prorrogado por mais seis meses e que 39 
recentemente os servidores cedidos foram incluídos nesse trâmite. O referido programa de 40 
gestão foi aprovado. 4 - Formação da Comissão de Avaliação Local – a criação da Comissão 41 
de Avaliação Local foi aprovada pela plenária e formada pelos seguintes membros Ronney 42 
Muniz Rosa, Micheli Marques Borowsky, Silvana Cristina da Silva, Gustavo Antônio 43 
Pessanha Monteiro e Nickolly da Silva Fonseca. 5 - Homologação do regimento do 44 
Colegiado do curso de História – o referido documento foi enviado anteriormente para os 45 
membros deste colegiado e aprovado pela plenária. 6 - Homologação do resultado da 46 
consulta eleitoral para Chefe e Subchefe do Departamento de Psicologia - o resultado da 47 
consulta eleitoral em que foram eleitos o docente Guilherme de Carvalho, como chefe, e 48 
Micheline Roat Bastianello como subchefe foi homologado pela plenária. 7 - Homologação 49 
do resultado da consulta eleitoral para Chefe e Subchefe do Departamento de Ciências 50 
Sociais - o resultado da consulta eleitoral em que foram eleitos os docentes Paulo 51 
Rodrigues Gajanigo, como chefe, e Raquel Brum Fernandes da Silveira como subchefe do 52 
departamento de Ciências Sociais foi homologado pela plenária. 8 - Apresentação da 53 
Política de Afastamento para Qualificação e Licença para Capacitação dos servidores 54 
técnico-administrativos do ESR/UFF – o documento de política de afastamento para 55 
qualificação e licença capacitação dos servidores técnico-administrativos do ESR foi 56 
enviado anteriormente para os membros do colegiado – as servidoras Thaís Castro Koch e 57 
Micheli Marques Borowsky, membros da comissão para estudo e definição de critérios 58 
internos do ESR para afastamento para qualificação e licença capacitação de servidores 59 
técnico-administrativo, informou que a comissão elaborou a proposta definindo critérios 60 
de afastamento dos servidores no âmbito do ESR. O primeiro edital deverá autorizar o 61 
afastamento de até dez por cento dos servidores lotados no ESR, sendo neste momento, 62 
autorizadas duas vagas para mestrado e duas vagas para doutorado. A senhora diretora 63 
afirmou sobre a importância da garantia desta política para os servidores, visto que os 64 
servidores de carreira permanecem para além das gestões administrativas, salientando que 65 
o edital será publicado ainda este mês. 9 - Aprovação do Regimento Interno do ESR – o 66 
documento foi enviado anteriormente para apreciação dos membros do colegiado de 67 
unidade. A servidora Micheli Marques relembrou a designação da primeira comissão para 68 
criação do regimento do instituto em 2015 quando, na ocasião, a presidente era a 69 
professora Leda Regina de Barros Silva. Na época foi feita um levantamento dos 70 
regimentos institucionais e demais documentos. Em 2018 a proposta de regimento foi 71 
entregue ao Colegiado pela comissão. Em 2019 foram extintas as Funções Gratificadas de 72 
todas as instituições federais de ensino do país. Na ocasião a tramitação e demais decisões 73 
de encaminhamento do referido regimento foram paralisadas haja vista que foi emitido um 74 
guia de orientação de elaboração do regimento. Após essa determinação, houve alteração 75 
da presidência do regimento passando a exercer a professora Vanuza Ney Pereira. Após 76 
realização de algumas reuniões e diálogos com a secretária dos conselhos superiores, a 77 
comissão deliberou, provisoriamente, pela suspensão da redação do regimento. A 78 
servidora Thauana Gomes relatou que, a partir do regimento elaborado em 2017, foi 79 
preciso realizar algumas adequações no documento conforme as orientações do Manual de 80 
Estruturas Organizacionais do Poder Executivo Federal e a Portaria da UFF UFF nº 68.235 81 
de 06/06/2021 que atualiza a estrutura hierárquica da Universidade. Contou que 82 
atualmente a estrutura hierárquica oficial do ESR retrata do Instituto e os departamentos 83 
de ensino. No Regimento e no organograma do ESR as coordenações deverão aparecer 84 
como estruturas acadêmicas. A orientação da Pró-Reitoria de Planejamento é de que o 85 
Colegiado de Unidade, as plenárias departamentais e colegiados de cursos de graduação e 86 



 
 

 
 

pós-graduação constem no regimento interno. Em votação: o regimento foi aprovado pela 87 
plenária. Sobre o PDU, o professor Rodrigo Monteiro informou que as reuniões do PDU 88 
serão retomadas no próximo ano. Profª Ana Costa informou que a equipe de saúde do ESR 89 
recebeu recentemente a servidora técnica em enfermagem para somar à equipe de clínico 90 
geral, perito e psicólogo já existente. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente 91 
encerrou a reunião às dezesseis horas e quinze minutos, agradecendo a presença de todos. 92 
E, para constar, eu, Sandra Ribeiro de Azevedo, Secretária Executiva, redigi a presente ata, 93 
que assino junto com a dirigente dessa reunião. 94 


